
COMUNICADO / RUEDA DE PRENSA  
Auditorio de Vilagarcía, 12,00 h, sábado, 26 de abril de 2014 

 
Como ya es sabido dejo la presidencia de la Asociación Protectora de Animales de Vilagarcía de Arousa el 
próximo lunes, 28 de abril. Y lo hago dejando las cosas resueltas y encauzadas, evidentemente cansado, 
pero sin soslayos; no alegando una depresión para luego pasarme a la política. 
 

Me voy con la sensación de haber estado siempre. 
 
Cuando llegué a la Protectora de Animales de Vilagarcía, aprox. el 40 % de las transacciones económicas 
se hacían en B. No fue nada fácil luchar contra esos hábitos. Me hice cargo de la Protectora con apenas 
100 socios de pago por banco y a pesar de la crisis la dejo con más de 300. 
 
En el entorno de la Protectora, durante estos últimos años, merodea un grupo minúsculo de personas 
ávidas de notoriedad que anteponen su ego al bienestar de los animales. Así, en los años de mi gestión, por 
el bien de la Asociación, he tenido que dejar algunos cadáveres en el camino, no más de seis, pero que 
ahora zombis, deambulan sin rumbo, apareciendo y desapareciendo cada vez que se mueve algo. 
 
En mi equipo he tenido algunas dimisiones en momentos complicados que me han dejado solo ante el 
peligro. Otros, pocos, creyeron en mi gestión y me acompañaron hasta el final. Gracias Dr. Victor Viana. 
 
A la vista está, se han tenido que cambiar muchas cosas: 
 

 Parar la salida incontrolada de animales para Alemania. 

 Frenar y denunciar supuestas estafas en el entorno de la Asociación. 

 Terminar con el sacrificio innecesario. Desde mi llegada jamás ha sido sacrificado un solo animal, 
salvo casos muy terminales e irreversibles para evitar su sufrimiento. 

 Activar la prevención de enfermedades y plagas de parásitos. 

 Legalizar y perfeccionar la contratación del personal que trabaja en el recinto. 

 Apartar de la Protectora a quienes anteponían intereses personales. 
 
Evidentemente todo ello pasa factura y a mi ya no me quedan fuerzas para seguir luchando. Además me 
voy en el momento que considero que la Protectora ya no me necesita. Pero sigue siendo necesario que la 
gente que ahora tome el relevo lo haga anteponiendo los animales a cualquier otra circunstancia. El mundo 
de las protectoras es muy complejo, afloran sentimientos sin racionalizarlos. 
 
En el futuro también es de esperar que desde el Concello de Vilagarcía, gobierne quien gobierne, estén 
siempre en consonancia con la Protectora, ganarán los animales, que son los que verdaderamente 
importan. 
 

Particularmente seguiré llevando conmigo una correa. 
 
Quiero dar las gracias a toda la clase política de Vilagarcía por la consideración que dispensaron a la 
Asociación Protectora de Animales. 
 
Gracias también a nuestros socios, que a pesar de la crisis han permanecido ahí apoyando 
económicamente y asimismo al voluntariado que día a día sigue colaborando con su esfuerzo en las labores 
de la Protectora. 
 
Agradecer también su apoyo a la asociación alemana Koerbchen gesucht  cuya aportación actual supone un 
25 % de nuestro presupuesto. 
 
Y muy especialmente quiero transmitir el agradecimiento de la Asociación Protectora de Animales a los 
medios de comunicación, que siempre habéis estado atentos a las necesidades de los animales y habéis 
tratado con mucho mimo y consideración a nuestra Asociación.  
 
Mi gratitud a todos. 

 
 

 José Artiaga Barreira 
(Presidente de la Asociación Protectora 
 de Animales de Vilagarcía de Arousa) 


